

EDITORIAL

Estimado lector,

La literatura siempre ha especulado sobre el conocimiento, cualquier conocimiento, y lo ha sido colocado como un elemento analítico, en el contexto del “estado de las artes” de un tema determinado. Los filósofos e investigadores siempre han exigido, en la evaluación de la investigación, qué lo se puede formular como: “¿en qué etapa del conocimiento encaja tu estudio?”. El propósito de dicho cuestionamiento no es outro, sino observar el nivel de erudición de los autores sobre el tema, así como evaluar la contribución del estudio al avance del conocimiento. Si bien en determinados campos la vislumbre del horizonte en una determinada línea de investigación es compleja, se considera importante que sus fronteras sean mínimamente pronosticadas. Este es un factor fundamental para que se fomente y se lleve a cabo la investigación.

Thomas Kuhn, en “La estructura de las revoluciones científicas”, así como muchos filósofos e investigadores clásicos de diferentes áreas, ofrecen a los académicos un contenido analítico de la más alta importancia, contribuyendo sustancialmente a las reflexiones y valoraciones del estado del arte de un tema. Para él, las revoluciones determinan la inserción en nuevas concepciones del mundo. En la saturación del conocimiento estaría la configuración de un paradigma.

Pero ... ¿qué pasa con el interés de las revistas académicas? Ciertamente el mayor de ellos consiste en la publicación de artículos denominados “seminales”, es decir, pioneros y más profundos en el contexto de la evolución teórica y metodológica. Son estos artículos los que permiten abrir fronteras para futuras investigaciones. Por tanto, son las que ejercen mayor impacto en el universo de las publicaciones científicas.

Así, es comprensible esperar que las revistas clásicas, robustas y bien evaluadas por sistemas de clasificación, sean las que presenten a las comunidades científicas las producciones seminales en epistemología, teoría, morfología, metodología y métricas. Asimismo, se espera que las revistas con clasificación mediana alcancen, como máximo, presenten estudios explicativos o de revalidación de modelos ya sometidos a análisis académicos. Pero creo que este hecho no siempre ocurre. Siempre ha habido pruebas contundentes de que los centros de investigación consolidados se dirigen a publicaciones en revistas de alta calificación. Después de todo, trabajan en estrecha colaboración con los editores de las principales revistas. En el área de Ciencias Sociales Aplicadas, es posible que se encuentren temas interesantes e innovadores en revistas con evaluaciones más modestas.

Es en este escenario donde se encuentra la revista *Gestão & Tecnologia*. En su realidad, busca y fomenta la publicación sobre temas que, si bien no presentan una novedad absoluta en teorías y metodologías como plataforma de investigación, actúan sobre alguna frontera de conocimiento que pretende ofrecer a la comunidad científica. Por supuesto, no siempre logramos esta intención. Sin embargo, esto es lo que hemos enfatizado en nuestras Directrices para autores. Para ello, en este número ofrecemos artículos diversificados en origen, temas tratados y metodologías de investigación.

Así, publicamos 11 trabajos científicos consistentes y coherentes con la literatura actual, por tanto en el contexto de lo visto anteriormente, con sus potencialidades, virtudes y limitaciones, propias de la producción y difusión del conocimiento. Todos ellos presentan los propósitos y procesos propios de este contexto, en particular el de contribuir al avance del conocimiento científico y técnico en sus respectivas temáticas.

Reafirmando sus propósitos, la *Revista Gestão & Tecnologia*, a través de este Editorial, expresa su satisfacción y honor en presentar estos aportes a las comunidades científicas de las más diversas partes del mundo. Ofrece, en línea con el estado actual de las artes, contenido sustancial, robusto, consistente, importante y oportuno, proporcionado por investigadores, con el objetivo de contribuir a la evolución del conocimiento en los fundamentos críticos de la ciencia de la gestión. Se trata de artículos que cuestionan efectivamente el statu quo de cada frontera abordada, en las dimensiones de teorías y metodologías. En este sentido, agradecemos a los autores que creyeron en los propósitos de esta revista, enviando sus artículos de acuerdo con los criterios y procesos de publicación. A la espera de aportes en forma de envío de artículos, revisiones serias acordes con los propósitos de esta revista, indicaciones de ella a sus alumnos y amigos, así como críticas coadyuvantes, renuevo mis deseos de una buena lectura y grandes reflexiones.

José Edson Lara, PhD

Editor en jefe <http://orcid.org/0000-0001-6120-075X>